
 

 

 

 

 

☆７月１日・２日は地区中学校総合体育大会です！ 

先週、中体連の壮行会を行いました。各部の代表が力強く意気込みを述べてくれました。

県大会がすでに終わった部活もありますが、他の種目は、７月１日と２日に小城多久地区

の中体連が行われます。これまでの練習の成果を十分に発揮し、悔いの残らない大会にし

てほしいと思います。９年生にとっては、２年半の集大成でもあります。３

年ぶりの通常開催、みんなの応援を力に変えて全力で大会に臨んでくれるこ

とを期待しています。集合写真は９年生の所属している部を紹介しています。 

なお、試合結果については、その都度、学校情報メールにてお知らせいた 

します。 

 

 

 

 

☆生徒会による朝のあいさつ運動！☆ 

 先週から、生徒会の生徒の皆さんが玄関に立って、あいさつ運動

をしてくれています。生徒の皆さんが立ってくれると、子供たちの声も大きくなるようです。６年

生も皆さんも毎週水曜日の朝に校門近くであいさつ運動をしてくれていました。小学部・中学部の

リーダーたちが、学校のために頑張ってくれていることをとても嬉しく頼もしく思います。４月か

ら、基本のあいさつに取り組んでいるところです。 

 

 

 

 

 

と も に 

 
 

～「ともに」「つなぐ」小中一貫教育～ 
小城市立小中一貫校芦刈観瀾校学校便り 
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裏もご覧ください。 

全力を尽くして 

頑張って！ 

あいさつの基本型 

『語先後礼』（『分離礼』ともいう） 

①立ち止まって②帽子を脱いで 

③はっきりと「おはようございます」

と言って④頭を下げる  



☆毎月 10日は「いじめ防止・心を考える日」☆ 
小城市は、毎月１０日を「いじめ防止・心を考える日」とし、全ての学校で心の教育に取り組

んでいます。芦刈観瀾校では、毎月その日に、各教室で人権教室を行っています。毎回、人権・

同和教育や平和学習等のテーマを決めて心の教育に取り組んでいるところです。児童生徒みんな

が、安心した学校生活が送れるよう、いじめや差別を許さない学校、学級づくりをしていきま

す。 

今月、３回目の人権教室は、２３日の「沖縄慰霊の日」に、小学部・中学部ともに平和集会を

行いました。中学部は、実行委員による「平和」についての話や「平和宣言」を宣誓しました。

今の自分たちにできることはどんなことか、学年に応じてしっかりと考えることができたようで

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【２年 森永あやのさん】 

 家でゆっくりねれること、お友だちと会えること、ごはんがたべられることなど、あたり前だと

思ったらいけないなぁと思いました。毎日をかんしゃしながらすごしていこうと思いました。 

【４年 園田さきさん】 

 私は、じんけん教室で、平和について考えようを勉強して、沖縄の戦争をわすれないようにしよ

うと思いました。平和は大切だと思うので、ケンカをしないようにしようと思います。戦争を１５

年間して、多くの人が悲しんでいたんだなと聞きながら思いました。これから、クラスの人達や家

族、学校のみんなに仲良くしようと思いました。地域の人、クラスの人、家族のみんな、いとこ、

おばあちゃんおじいちゃん、学校のみんなに元気なあいさつをして、平和な世界にしたいです。 

【６年 渡邊ようすけさん】 

 ぼくは、今日の人権教室で戦争はあってはならないものだと改めて思いました。戦争で失われた

命は、もうもどってこないので、日本がこれからも平和であるように願いたいです。人がいやな気

持になることも平和ではないので、人が傷つく言葉も言わないように意識をしたいです。なので、

今生きていることに感謝して、これからも生活していきたいなと思います。 

【８年 森永こうしろうさん】 

 「沖縄慰霊の日」は、何があったか知らなかったけど、今日の集会を終えてたくさんの人々が亡

くなった戦争に関わる日だと知り驚きました。広島や長崎の原爆だけではなく沖縄でも多くの尊い

命が奪われたことは忘れないようにしていきたいです。そしてこのような悲しい戦争が今でも行わ

れていることが許せないと思います。規模が大きくなっただけのけんかなのに自分の利益だけを欲

しているから戦争は尽きないんだなと感じました。これ以上戦争を増やさないために子供への教育

はしっかり必要だと思いました。 

【９年 片渕さきさん】 

 「沖縄慰霊の日」が６月２３日だと初めて知りました。２０万人以上も亡くなっています。悲し

い話でした。４人に１人が亡くなっていることも分かりました。爆死だったり、自殺だったり様々

な亡くなり方ををしてすごく苦しかっただろうなと思います。今、ウクライナ戦争があっていて、

自分達に何ができるのかしっかり考えたいなと思いました。芦刈中学校の平和宣言の何か１つだけ

でも叶えることができたらいいなと思います。これからは、安全・安心に暮らしていけていること

に感謝をしたいなと思いました。 

実行委員の４名のみ

なさんです。 


